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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 3. Sitzung des Schulausschusses 

am 30.05.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:35 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  
Lehrervertreter  Frau Karin Jungnitz Vertr. f. Herrn Helle-

Feldmann 
Elternvertreter  Herr Dirk Löffler  
Schülervertreter  Herr Lars Ottermann  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Leiterin Kindergarten Wittorf  Frau Ute Schorpp-Bolz  
Leiterin Kindergarten Jed-
dingen  

Frau Nicole Kanapin  

Leiterin Kindergarten Fabu-
la  

Frau Gisela Teschke  

Gäste 
Rektorin GS Jeddin-
gen/Wittorf  

Frau Darboven  

Rektor Oberschule  Herr Dyck ab TOP 5 
Konrektorin GS Kastanien-
schule  

Frau Puschmann Vertr. f. Frau Lattemann 

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: keine 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.03.2017 
088-2017 5 Satzung über  Betrieb und Benutzung von Kindertagesstätten in der 

Stadt Visselhövede 
103-2017 6 Ausbau der Kinderbetreuung 
100-2017 7 Antrag der Kastanienschule Visselhövede auf Einrichtung einer 

"Bufdi-Stelle" in Trägerschaft der Stadt Visselhövede 
098-2017 8 Antrag der Oberschule Visselhövede zur Übernahme von zusätzli-

chen Kosten 
105-2017 9 Kinderferienbetreuung in Visselhövede 
104-2017 10 Auftragsvergabe - Beschaffung von 1 Infobildschirm 32“ und 1  Info-

bildschirm 48“ für die Oberschule 
  11 Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen (bei Bedarf) 
  12 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  13 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  14 Nächste Sitzung geplant: 30.11.2017 (im Bedarfsfall früher) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Cordts eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfä-
higkeit fest.  
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Es ergeben sich keine Einwände gegen die Tagesordnung. 
 
3. Einwohnerfragestunde 
entfällt 
 
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 21.03.2017 
Die Niederschrift wird mit 7 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
088-2017 
5. Satzung über  Betrieb und Benutzung von Kindertagesstätten in der Stadt Vissel-
hövede 
Der erste Entwurf der Satzung über Betrieb und Benutzung von Kindertagesstätten in der 
Stadt Visselhövede wird kontrovers debattiert. Vornehmlich geht es um den § 8 Benut-
zungsgebühren. 
Herr Rabe fragt, wie viele Eltern betroffen seien, wenn die unterste Gebührenstufe gestri-
chen wird. Herr Haase beantwortet dies mit 15 Eltern, von denen 8 leistungsberechtigt seien 
und somit 7 Selbstzahler übrig blieben. Hier wird die Gefahr gesehen, dass entweder die 
Kinder nicht mehr in den Kindergarten gebracht werden oder die Familien zusätzliche Leis-
tungen beantragen müssen, um die erhöhten Gebühren tragen zu können. Es werden wei-
tere Vorbehalte zu diesem Punkt der Satzungsänderung verdeutlich und somit eine getrenn-
te Abstimmung über den Beschluss beantragt. Es wird über die Punkte a) bis c) des Sach-
verhaltes einzeln abgestimmt und ein weiterer Punkt d) eingefügt: Die Gebühren werden in 
Zukunft alle 2 Jahre entsprechend der allgemeinen Preiserhöhung angepasst mit Ausnahme 
der Krippengebühren, die davon bis zum Jahr 2020 ausgenommen sind. 
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Der Ausschuss beschließt: 
 
 a) Die unterste Gebührenstufe wird gestrichen; 

b) Für die Betreuung der Kindergartenkinder in den Kindertages-
stätten wird die Gebühr um 10% angepasst; 
c) Für die Betreuung in den Kinderkrippen wird ab dem 01.08.2017 
die Gebühr um 20 %  angepasst und in den folgenden Jahren 
(2018 u. 2019) jeweils um weitere 20%; 
Im Jahr 2020 erfolgt eine 15%ige Anpassung. 
d) Die Gebühren werden in Zukunft alle 2 Jahre entsprechend der all-
gemeinen Preiserhöhung angepasst. Die Krippengebühren sind bis 
2020 davon ausgenommen. 
 
Zu a-c) jeweils Ja 4: Nein 3: Enthaltung 0,  
zu d) Ja 7: Nein 0: Enthaltung 0 
 

 
103-2017 
6. Ausbau der Kinderbetreuung 
Herr Goebel unterstreicht, dass die Verwaltung eine Grundlage benötige für konkrete Ver-
handlungen mit einem externen Träger. Nach einer Ortsbegehung beim DRK Kinderhaus in 
Zeven wurden die Vorteile mit einem Vertragspartner deutlich. Frau Kirmeß erinnert daran, 
dass die Immobilienfrage vordringlich zu klären wäre, bevor über eine Trägerschaft nachge-
dacht wird. Der Ausschuss ist sich einig, den Beschlussvorschlag um die Ergänzung: „Defi-
zitfinanzierung der laufenden Betriebskosten“ zu erweitern. 
Der Ausschuss beschließt:  
 
 Die Verwaltung wird ermächtigt zum bedarfsgerechten Ausbau der 

Kinderbetreuung Verträge mit freien Trägern (z.B. DRK, Lebenshilfe) 
abzuschließen, die grundsätzlich eine Defizitfinanzierung der laufen-
den Betriebskosten zulassen. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
100-2017 
7. Antrag der Kastanienschule Visselhövede auf Einrichtung einer "Bufdi-Stelle" in 
Trägerschaft der Stadt Visselhövede 
Frau Puschmann erläutert dem Ausschuss die Notwendigkeit für eine Bufdi-Stelle. Die Kas-
tanienschule hat Bedarf in vielen Bereichen z.B. bei der Unterstützung in der Ganztagesbe-
treuung und in der Gruppenbetreuung in den Klassen und als Ausgleich für das fehlende 
Elternengagement. 
Herr Goebel unterstützt den Antrag, da von den zwei Sozialarbeiterstellen zum Schuljahres-
ende eine Stelle wegfällt, wissentlich unter dem Aspekt, dass ein Bufdi kein adäquater Er-
satz für eine Sozialarbeiterin ist. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der Antrag der Kastanienschule auf Einrichtung einer „Bufdi-Stelle“ in 

Trägerschaft der Stadt Visselhövede wird befürwortet. 
 

Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
098-2017 
8. Antrag der Oberschule Visselhövede zur Übernahme von zusätzlichen Kosten 
Nach kurzer Erläuterung für die Gründe dieses außerplanmäßigen Antrages durch Herrn 
Dyck beschließt der Ausschuss: 
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 Dem Antrag der Oberschule Visselhövede zur Übernahme von außer-

planmäßigen Kosten für Lehrmaterial wird zugestimmt. 
 

Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
105-2017 
9. Kinderferienbetreuung in Visselhövede 
Herr Goebel berichtet von einem Treffen mit örtlichen Unternehmern, die einen deutlichen 
Bedarf an erweiterten Betreuungszeiten sehen und dass aus deren Sicht mit dem Vorhalten 
eines Ferienbetreuungsangebotes eine aktive Wirtschaftsförderung betrieben werde. Es 
wurde bei dem Treffen eine Übernahme/Beteiligung an den Betreuungskosten signalisiert, 
dies aber nicht festgelegt. Herr Wallin schlägt vor, dass die Stadt Visselhövede nicht nur das 
Defizit/Risiko nicht belegter Betreuungsplätze trägt, sondern sich mit 50% an den Kosten 
der Elternbeiträge beteiligt. Dies wird als erweiterter Beschlussvorschlag b) formuliert. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 a)Die Kinderferienbetreuung soll nach dem „Konzept zur Ferienbetreu-

ung für die Kinder von der 1. bis zur 6. Klasse“ angeboten werden. 
Dem Abschluss einer erforderlichen Vereinbarung zur Durchführung 
der Kinderferienbetreuung in Visselhövede mit der Sozialpädagogi-
sche Familien- und Lebenshilfe (SoFa e.V.), Feldstraße 11, 28832 
Achim wird zugestimmt. 
b) Für das kommende Schuljahr (2017/2018) finanziert die Stadt Visselhö-
vede nicht nur die Defizite, die sich bei einer Unterbelegung ergeben, son-
dern übernimmt zusätzlich 50% der anfallenden Betreuungskosten. 
 

Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
104-2017 
10. Auftragsvergabe - Beschaffung von 1 Infobildschirm 32“ und 1  Infobildschirm 48“ 
für die Oberschule 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der Auftrag für die Lieferung und Aufstellung von 1 IServ Infobild-

schirm-Bundle 32“ und 1 IServ Infobildschirm-Bundle 48“ wird zu einer 
Auftragssumme von 4.290,00 € an die IServ GmbH, Bültenweg 73, 
38106 Braunschweig vergeben. 
 

Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
  
11. Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen 
11.1. Herr Dyck hat u.a. folgende Anliegen: 

 Er bedankt sich bei dem ausscheidenden Lars Ottermann für sein Engagement als 
Schülervertreter, 

 Durch einen Blitzeinschlag ist der Schulbetrieb eingeschränkt – Herr Leiske arbeitet 
aktiv an einer Lösung 

 Die Oberschule wird aktuell von 480 Schülern besucht– der erste Oberschuljahrgang 
wird im Juni verabschiedet,  

 Eine deutlichere Kennzeichnung der städtischen Schulgebäude und Turnhallen ist 
gewünscht. 
 

11.2. Frau Darboven berichtet nur Positives und stellt ein gelungenes Zusammenwachsen 
der Jeddinger und Wittorfer Grundschulen fest, die aktuelle Projektwoche wurde mit großem 
Anklang abgeschlossen, 
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11.3. Frau Puschmann informiert, dass man in der Kastanienschule nach den Sommerferien 
3zügig starten wird und dass weiterhin eine Lehrkraft fehle, es aber keine Bewerber/innen 
gebe. 
 
11.4. Die Kindergartenleitungen weisen alle darauf hin, dass die jeweiligen Kindergärten 
vollständig belegt seien. Frau Teschke informiert zusätzlich darüber, dass sie ab dem 
30.07.2017 in den Ruhestand ginge und Frau Pape die Leitung des Kindergarten Fabulas 
übernehme. 
 
12. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Goebel sagt zu, dass der von ihm versprochene Bauwagen oder Hütte zur Erweiterung 
der Abstellmöglichkeiten auf dem Pausenhof in Jeddingen bereit stehe und zu Schuljahres-
beginn aufgebaut werde. 
  
13. Einwohnerfragestunde 
-keine Wortmeldungen- 
 
14. Nächste Sitzung geplant: 30.11.2017 (im Bedarfsfall früher) 
Es ist geplant, vor dem o.g. Termin eine Sitzung anzuberaumen. Der Termin wird rechtzeitig 
bekannt gegeben. 
 
Herr Cords schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:30 Uhr. 
 
  
 
 
 

Lothar Cordts 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokoll 
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